

Zeitschrift: L'Afrique explorée et civilisée
Band: 14 (1893)
Heft: 2

Artikel: Supplément à la Chronique de l'esclavage
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-134578>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

physique. Ensuite vient la description du Pays du Cap dont les différentes provinces sont envisagées l'une après l'autre. Les trois chapitres suivants sont consacrés aux conditions politiques, sociales et économiques, qui sont exposées d'une manière très complète et fort intéressante. La colonie de Natal est ensuite traitée à part, puis les républiques du Transvaal et de l'Orange, les États indigènes et les protectorats et enfin le Ma-Shoualand.

Tel est le contenu de cet ouvrage également utile pour une étude sérieuse et pour la simple consultation. Les cartes en couleurs qui l'accompagnent fournissent une idée très nette de la division politique du pays.

PUBLICATIONS DE L'ETAT INDÉPENDANT DU CONGO, n° 7. Le climat de Banana en 1890, suivi des observations météorologiques faites du 1^{er} décembre 1889 au 16 mai 1891, par le Dr E. Etienne. Bruxelles (Impr. Jules Vanderauwera), 1892, in-8°, 236 p. fr. 2. Cet ouvrage est destiné aux météorologues et non au grand public. Il renferme un relevé complet des observations faites plusieurs fois par jour à Banana, à l'embouchure du Congo, pendant plus de 17 mois. Ces observations tirent une haute importance, non seulement du fait qu'elles sont dues à un savant expérimenté et qu'elles ont été faites avec de bons instruments et dans des conditions étudiées avec soin, mais surtout de la situation de la localité. En effet, Banana se trouve au bord de la mer par 6° de latitude sud et les stations de la région équatoriale où ont été faites des observations régulières sont plutôt rares. On sera peut-être étonné d'apprendre que malgré la proximité de l'équateur, la plus haute température constatée n'a été que de 34° ,2. Il est vrai que la plus basse a été de 16°, 6 et que la moyenne annuelle est de 25°, 47. Outre la température, la publication du Dr Etienne nous renseigne sur la pression atmosphérique, l'humidité relative, la rosée, les brouillards, les vents, la pluie, les orages enfin la nébulosité. C'est un document précieux à tous égards.

SUPPLÉMENT A LA CHRONIQUE DE L'ESCLAVAGE

D'après une communication officieuse faite à l'*Indépendance belge*, une rencontre est probable entre l'expédition Dahnis et les forces esclavagistes de Munié Moharra. Le lieutenant Dhanis, après avoir fondé des postes sur le Lomami, marcherait contre Munié Moharra. L'État du Congo, tout en déclarant que les Arabes des Stanley-Falls n'ont pas encore commis d'actes d'hostilité contre ses stations, reconnaît qu'ils sont devenus arrogants, « dans la crainte, sans doute, de représailles pour le massacre d'Hodister et de ses compagnons. »